

ALFRED REBOUX  
Propriétaire - Gérant

## ABONNEMENTS:

Roubaix-Tourcoing:	Trois mois.	13.50
>	Six mois.	26.00
>	Un an.	50.00

Nord, Pas-de-Calais, Somme, Aisne,  
trois mois. . . . . 15 fr.La France et l'Etranger, les frais de poste  
en sus.Le prix des Abonnements est payable  
d'avance. — Tout abonnement continué,  
jusqu'à réception d'avis contraire.

## BOURSE DE PARIS

22 OCTOBRE

3 0/0. . . . . 65 80

4 1/2. . . . . 95 30

Emprunts (5 0/0). . . . . 105 05

23 OCTOBRE

(Service gouvernemental)

3 0/0. . . . . 65 75

4 1/2. . . . . 95 10

Emprunts (5 0/0). . . . . 104 90

(Service particulier du Journal de Roubaix).

Actions Banque de France 370 00

&gt; Société générale 565 00

&gt; Crédit foncier de France 000 00

&gt; Chemins autrichiens 605 00

&gt; Lyon 980 00

&gt; Est 587 00

&gt; Ouest 607 00

&gt; Nord 1180 00

&gt; Midi 607 00

&gt; Suz 722 00

6 0/0 Péruvien 54 00

Actions Banque ottomane (ancienne) 462 00

&gt; Banque ottomane (nouvelle) 000 00

Londres cour 25 22

Crédit Mobilier 172 00

Tute 25 40

DEPÉCHES COMMERCIALES

(Service particulier du Journal de Roubaix).

New-York, 23 octobre.

Change sur Londres, 4.79 ; change sur Paris, 523 3/4

Valeur de l'or, 115 5/8

Café good fair, (la livre) 20 1/4

Café good Cargoes, (la livre) 20 3/4

Marché calme

Dépêches de MM. Schlagdenhauf et C° représentés à Roubaix par M. Bultea-Desbennets :

Havre, 23 octobre.

Cotons : Ventes 1,500 b. Demande suivie, disponible, soutenue, livrable, facile.

Liverpool, 23 octobre

Cotons : Ventes 8,000 b. Marché languissant.

New-York, 23 octobre.

Cotons : 14 1/8.

Recettes de la semaine 148,000 b.

Dépêches officielles la Bourse de Roubaix.

Liverpool, 23 octobre

Cotons : Ventes 10,000 b.

Havre, 23 octobre.

Cotons : Ventes 1,800 b., livrables, faibles.

New-York, 23 octobre.

Cotons : 14 1/4.

Recettes : 148 b. Angleterre, 24,

Stocks 350, intérieur 40.

Alexandrie, 22 octobre, soir.

Fully fair à good fair beurré. 99

Good fair beurré 100

Fully good fair 101

Good fair blanc 101

Recettes importantes on obtient concessions.

ROUBAIX 23 OCTOBRE 1875.

## Bulletin du jour

D'après une dépêche de Milan du 22 octobre, l'empereur Guillaume a reçu le président de la Chambre et a parlé de l'amitié de l'Allemagne et de l'Italie comme nécessaire à la paix de l'Europe.

Dans sa visite au Dôme, l'empereur a fait ses remerciements aux deux ecclésiasques qui l'accompagnaient et leur a serré la main. Un ordre du jour du général Petit a transmis aux troupes les éloges de l'empereur sur leur bonne tenue à la revue. Au bal, M. de Moltke portait le cordon du Saint-Maurice; enfin, MM. Minghetti et Visconti-Venosta portaient les insignes de l'Aigle-Noir. Toutes les démonstrations d'amitié ont donc été multipliées. Quant aux feux allemands et italiens, elles continuent naturellement à tirer de l'entre-veue les prévisions les plus heureuses. Combien cela durera-t-il? On ne sait. Nous ne le saurons que quand la dernière fusée de tous ces beaux feux d'artifice sera éteinte.

On mandate d'Athènes que les trois partis de l'opposition réunis ont porté à la présidence de la Chambre M. Comoundourous. Le nombre des votants était approximativement 153. M. Comoundourous a été appelé au palais. Il sera probablement chargé de la formation du nouveau cabinet.

Il n'est pas inutile de mettre en lumière une phrase échappée à la plume de la République française, et qui dévoile tout le plan que se proposent M. Thiers et ses alliés.

Ce plan, c'est non pas le renversement du ministère, c'est le renversement du maréchal de Mac-Mahon. Et voici ce que dit, à ce propos, le journal de M. Gambetta :

« M. Thiers, pour les agents, est plein d'indulgence. Il est plus sévère pour les caisses, pour les ministres, pour le gouvernement lui-même, qui est responsable, qui a le devoir de faire l'œuvre républicaine entreprise et qui a l'air toujours d'avoir peur de réussir. Le premier besoin du pays, c'est donc de poser

## JOURNAL DE ROUBAIX

## MONITEUR POLITIQUE, INDUSTRIEL &amp; COMMERCIAL DU NORD

Le JOURNAL DE ROUBAIX est désigné pour la publication des ANNONCES LÉGALES et JUDICIAIRES

ALFRED REBOUX

Propriétaire - Gérant

## INSERTIONS:

annonces: la ligne.	20 a.
Réclames:	30 a.
Faits divers:	50 a.

On peut traiter à forfait pour les abonnements d'annonces.

Les abonnements et les annonces sont reçus à Roubaix, au bureau du journal, à Lille, chez M. QUARANT, librairie, Gratin-Place; à Paris, chez MM. HAVAS, LAFITTE et C°, 8, place de la Bourse; à Bruxelles, à l'Office de Publicité.

où il faudra clore enfin l'expérience par la révision légale, nous verrons ce que la France, libre et maîtresse de son sort, voudra faire d'elle-même. (Très bien! Bravo! Bravo!)

Pour moi, tous les sentiments qui m'animent, tout ce que j'ai d'études et de réflexions me crie que jamais la nation n'acceptera la République comme gouvernement définitif. Si la République a pu durer jusqu'à ce moment, c'est que, de la République, nous en avons eu le moins possible; mais je vous le déclare avec une ferme conviction, plus l'essai sera sincère et complet, moins les convictions de la France tarderont à se prononcer; et plus la République sera le jugement, plus entière sera la réparation du 4 Septembre. (Oui! oui!).

Les républicains ont accepté en souriant. Ils n'ignoraient point que toute la force d'une Assemblée vient de son origine même, de la surface et de l'étenue du corps électoral qui lui confère un mandat; ils savaient qu'une Chambre haute, dont le collège électoral est inférieur en nombre à celui qui nomme le Sénat de Belgique, et où la totalité des membres réunis moins de suffrages adoptaient les lois du 25 février. (C'est vrai! C'est vrai!).

De ces lois, je ne dirai rien qui puisse porter atteinte à l'obéissance qui leur est due. Nous sommes impérialistes, et ce mot est la suprême expression des idées d'ordre — un ministre n'a pu se refuser à reconnaître du haut de la tribune; — l'obéissance à la loi est un des dogmes fondamentaux; et quand la vicissitude des événements nous a placés dans l'opposition, — où nous étions depuis point venus pour l'Assemblée de rendre au pays un mandat éprouvé et impuissant, alors, par une sorte de convention tacite, l'Assemblée adopta les lois du 25 février. (C'est vrai! C'est vrai!).

De ces lois, je ne dirai rien qui puisse porter atteinte à l'obéissance qui leur est due. Nous sommes impérialistes, et ce mot est la suprême expression des idées d'ordre — un ministre n'a pu se refuser à reconnaître du haut de la tribune; — l'obéissance à la loi est un des dogmes fondamentaux; et quand la vicissitude des événements nous a placés dans l'opposition, — où nous étions depuis point venus pour l'Assemblée de rendre au pays un mandat éprouvé et impuissant, alors, par une sorte de convention tacite, l'Assemblée adopta les lois du 25 février. (C'est vrai! C'est vrai!).

Mais

enfin

ces

sacrifices

réciprociques

étaient-ils

des

concessions

permanentes

et

définitives?

Chacun

faisaient

l'abandon

irréversible

de

ses

convictions

ou

ses

espérances?

Non,

certes.

Les

républicains

dans

leur

pensée,

n'accordaient

à

la

Chambre

haute

qu'une

existence

éphémère.

Les

monarchistes

consentaient

à

la

forme

républicaine

que

pour

un

temps.

Cette

transaktion,

qu'était-elle

donc?

Un

simple

régime

expérimental.

(Très

bien!

Bravo!

Bravo!